
Местоимение

 Анализ проверочной работы
Ответы



Теоретический диктант
⚫ 1.Запишите личные местоимения, почему они так 
называются?

Личные местоимения:
Я – МЫ
ТЫ – ВЫ
ОН, ОНА, ОНО – ОНИ 
Постоянным морфологическим признаком всех личных 
местоимений является категория лица, другими 
словами: у них у всех есть ЛИЦО
1 лицо: Я, МЫ
2 лицо: ТЫ, ВЫ
3 лицо: ОН, ОНА, ОНО, ОНИ



Теоретический диктант
⚫ 2.На какой вопрос отвечают притяжательные 
местоимения? В чём особенность местоимений  ЕГО, 
ЕЁ, ИХ?

Притяжательные местоимения отвечают на вопрос ЧЕЙ? 
Это местоимения-прилагательные.
Местоимения ЕГО, ЕЁ, ИХ могут быть
❖ личными, если они отвечают на вопрос КОГО? –  
узнал (кого?) его, встретил (кого?) её, позвал (кого?) их;
❖ притяжательными, если они отвечают на вопрос ЧЕЙ? – 

дом (чей?) его, книга (чья?) её, тетради (чьи?) их.
Притяжательные местоимения ЕГО, ЕЁ, ИХ – 

НЕ ИЗМЕНЯЮТСЯ!



Теоретический диктант
⚫ 3.Запишите определительные местоимения, 
укажите их роль в предложении.

 
Сам, самый, весь, всякий, каждый, иной, другой, 
любой – местоимения-прилагательные, в 
предложении являются определениями; 
 
Всюду, везде, всегда – местоименные наречия; 
неизменяемые слова, в предложении являются 
обстоятельствами..



Теоретический диктант
⚫ 4.Как в предложении отличить вопросительные 
местоимения от относительных?

   Вопросительные местоимения: кто? что? какой? 
чей? который? сколько? где? когда? куда? откуда? 
зачем? и другие – употребляются в 
вопросительных предложениях: Кто придёт?
 
   Относительные местоимения совпадают с 
вопросительными, но употребляются не в роли 
вопросительных слов, а в роли союзных слов в 
придаточных предложениях: Я знаю, кто придёт.



Теоретический диктант
⚫ 5.С помощью каких морфем образуются 
неопределенные местоимения?

Неопределённые местоимения образуются от 
вопросительных местоимений с помощью 
приставок НЕ-, КОЕ- и постфиксов -ТО, -ЛИБО, -
НИБУДЬ: 

кто → некто, кое-кто, кто-то, кто-нибудь, кто-либо; 
сколько → несколько, сколько-то, сколько-нибудь; 
где → кое-где, где-то, где-либо, где-нибудь. 



          Запишите разряд местоимений по номерам

1, 2. Я знаю, что делаю
3. Что-то веселое
4. У любой работы
5. К нам приехали
6. Не жалел себя
7. Увидели его
8. В моем портфеле
9. Его изобретение
10. Не было никого
11, 12. Кто это сказал?

13. Всегда с тобой
14. В тот день
15. Нисколько не устал
16. Их поведение
17. Несколько конфет
18. Чей-нибудь конверт
19, 20. Сам знаю, кто 
пришел
21, 22. Мне жаль их
23. Не думал о себе
24.Какое сегодня число?



          Запишите разряд местоимений по номерам

1 Я личное 
2 что относительное
3 Что-то неопределённое
4 любой определительное
5 нам личное
6 себя возвратное
7 его личное (увидели 
КОГО?)
8 моём притяжательное
9 Его притяжательное 
(изобретение ЧЬЁ?)
10 никого отрицательное
11 Кто вопросительное 
12 это указательное

13 Всегда с тобой 
определительное и личное
14 тот указательное
15 Нисколько отрицательное
16 Их притяжательное
17 Несколько неопределённое
18 Чей-нибудь неопределённое
19  Сам определит 
20 кто относительное
21 мне личное 
22 их личное
23 себе возвратное
24 какое вопросительное



Спишите, раскрывая скобки и объясняя 
написание.
⚫ Поговорить  о  чем(либо)   о чём-либо
⚫ Спросить  кое(у)(кого)         кое у кого
⚫ (Н )сколько  не  тяжело        нисколько
⚫ Не пришел  (н )кто                  никто
⚫ (Н )что  непонятное                нечто
⚫ Кто(то)  из них                           кто-то
⚫ (Н )(с)(кем) не дружил          ни с кем
⚫ За  (н )сколько шагов             несколько
⚫ (Н )кто  странный                     некто
⚫ (Кое)кого  вспомнить             кое-кого
⚫ Что(то) впереди                         что-то
⚫ (Н )что  прекрасное  увидел     нечто
⚫ (Кое)(с)кем  из  туристов            кое с кем



Спишите, раскрывая скобки и объясняя 
написание.

⚫ С суффиксом -ЛИБО через дефис:     о чём-либо
⚫ С суффиксом -ТО через дефис: кто-то, что-то
⚫ С приставкой КОЕ- через дефис: кое-кого
⚫ Под ударением приставка НЕ- : нечто, несколько, 
некто

⚫ Безударная приставка НИ-: никто, нисколько
⚫ При наличии предлога – в три слова: кое у кого, 
ни (без ударения НИ) с кем, кое с кем


